

chologique. L'étudiant de 13e année qui poursuit des études menant au baccalauréat ès arts voudra les terminer. C'est le cas de la majorité des bons étudiants, c'est-à-dire de ceux dont nous voudrions faire des enseignants."

Le doyen associé du *College of Education* de l'Université Brock, M. R.B. Moase, partage cet avis. "Environ 90 p. cent des étudiants inscrits ont déjà un premier diplôme, ce qui dénote une tendance parmi les candidats à obtenir leur diplôme tout de suite plutôt que d'interrompre leurs études pour une année de formation professionnelle", dit-il.

Dans l'Ouest, où la formation des professeurs et des instituteurs est dispensée à l'université et où les programmes d'études sont de quatre à cinq ans, on observe aussi une diminution des inscriptions, surtout chez les futurs instituteurs.

SASKATCHEWAN

A Regina, la Faculté d'éducation de l'Université de la Saskatchewan indique des diminutions de 43 p. cent et de 22 p. cent respectivement, des inscriptions à leurs programmes de formation des instituteurs et des professeurs.

ALBERTA

A l'Université de l'Alberta, où le programme de base est de quatre ans, les inscriptions en première année du programme des instituteurs ont baissé de 22 p. cent. En deuxième pourtant, le pourcentage diminue, ainsi qu'en troisième, et en quatrième le nombre d'inscriptions a effectivement augmenté cette année. Le nombre total d'étudiants inscrits aux quatre années du cours de l'Université de l'Alberta est de 1,400, soit environ le même que l'an dernier. Quant au programme des professeurs, 1,768 étudiants y sont inscrits, soit une légère augmentation par rapport à l'année précédente.

Le doyen de la Faculté d'éducation, M. Coutts, rapporte que la Faculté a mené une étude du marché de l'emploi touchant les étudiants inscrits à tous les niveaux en 1970-1971. "Les conclusions de l'enquête, dit-il, ne concordent pas avec les chiffres exagérés que la presse avait publiés."

COLOMBIE-BRITANNIQUE

Il n'en est pas de même à l'Université de la Colombie-Britannique, où l'on a enregistré une baisse de 34 p. cent des inscriptions au programme de formation des instituteurs et une augmentation de 14 p. cent au programme de cinq ans pour les professeurs.

"La diminution du nombre d'inscriptions au programme des instituteurs s'explique principalement par le fait que les débouchés dans les écoles primaires diminuent rapidement, alors que les débouchés dans les écoles secondaires baissent plus lentement. La situation sera différente lorsque les baisses des inscriptions au niveau primaire frapperont les écoles secondaires," précise le doyen de l'Université de Colombie-Britannique, M. Scarfe.

Il ajoute: "La baisse des inscriptions s'explique en partie par nos exigences plus strictes. Quand la pénurie de professeurs sera totalement comblée, nous pourrons nous montrer beaucoup plus exigeants à l'égard aussi bien de ceux que nous accepterons que de ceux qui seront promus d'une année à l'autre."

EMPLOIS D'ÉTÉ À L'ÉTRANGER

Les étudiants du niveau postsecondaire qui désirent participer au Programme international d'échange d'emplois d'été ont posé leur candidature au Centre de la Main-d'oeuvre du Canada ou à leur CMC universitaire afin de laisser suffisamment de temps pour faire l'évaluation et la distribution des demandes d'emplois aux employeurs étrangers et permettre l'acceptation de l'offre d'emploi par les étudiants avant que la saison des vacances ne débute.

Le Canada a conclu à ce sujet des ententes avec onze pays européens.

Quelque 3,000 emplois d'été, dont la durée variera de six semaines à trois mois, seront disponibles dans plusieurs secteurs de l'industrie en Allemagne, en Autriche, en Belgique, au Danemark, en Finlande, en France, en Norvège, aux Pays-Bas, au Royaume-Uni, en Suède et en Suisse. On peut vérifier les détails concernant les genres d'emplois offerts dans ces pays, au Centre de Main-d'oeuvre du Canada.

Dans le cadre de ce programme, le ministère de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration joue le rôle d'intermédiaire entre les étudiants postsecondaires et les agences et employeurs étrangers.

Les étudiants qui acceptent un emploi devront payer leurs frais de transport entre le Canada et l'Europe. Pour sa part, le ministère remboursera aux étudiants qui ont rempli leur engagement en Europe, le transport aller-retour depuis leur lieu de résidence jusqu'à l'aéroport au Canada.

Dans une enquête téléphonique faite auprès de la moitié des quelque 1,000 étudiants qui ont participé au programme l'été dernier, 77 pour cent se sont dits satisfaits du programme. Bien que le travail ait pu être astreignant, la majorité est d'avis que le temps passé en Europe a été bénéfique et enrichissant au point de vue culturel, et a favorisé la compréhension des comportements différents entre les Nord-américains et les Européens.

LES MISSIONS MINISTÉRIELLES: INSTRUMENTS DE PROMOTION COMMERCIALE

(suite de la page 2)

En allant au Japon, nous avons comme objectif d'essayer de redresser cette situation et de donner une nouvelle dimension à nos exportations au Japon. Nous avons laissé entendre qu'une partie du problème résidait dans les contrôles à l'importation et